

**Discours du Premier Ministre**

-----

**CEREMONIE D'INAUGURATION DE LA STATION DE  
TRAITEMENT DE L'EAU POTABLE DE LA ME**

-----

**16 juin 2023**

## **Mesdames et Messieurs,**

Quel bonheur, quelle joie d'être parmi vous toutes et vous tous ce matin, pour ce jour marquant, ce jour de progrès, ce jour où **nous inaugurons ensemble la nouvelle station de traitement de l'eau potable de La Mé**, et où nous **célébrons les révolutions de vie qu'elle va apporter aux habitants du Grand Abidjan.**

Oui, quel bonheur et quelle joie d'être ici ensemble pour fêter cette usine, **symbole vivant de la Côte d'Ivoire Solidaire, moderne, portée par le Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara !**

Vous ne pouvez imaginer l'émotion que je ressens lorsqu'il s'agit de voir que l'alimentation en eau potable d'Abidjan sera transformée par l'une des rivières environnantes de ma région qui **aujourd'hui encore alimentent tant de vies et demain toujours davantage, avec cette nouvelle usine de traitement d'eau potable, l'une des plus grandes dans toute l'Afrique de l'Ouest.**

Cette inauguration traduit donc bien **l'action immense, constante, soutenue par la volonté et le leadership du Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara d'apporter et d'améliorer la qualité de vie des populations vivant en Côte d'Ivoire.** De permettre à tous d'accéder à une vie décente dans lequel l'accès à l'eau potable constitue un élément majeur.

Tous, ici, nous reconnaissons ses efforts inlassables, permanents, pour assurer le bien-être de chacune et de chacun d'entre nous.

Aussi voudrais-je, dès l'entame de cette cérémonie, lui traduire - *une fois de plus, mais ce n'est jamais trop* - **toute ma reconnaissance pour l'insigne honneur qu'il me fait, en tant que Chef du Gouvernement d'apporter également ma pierre à ses côtés à l'édifice de ces bienfaits aux populations de la ville d'Abidjan.**

A toutes les populations qui ont fait le déplacement ici ce matin, je voudrais également dire merci. Merci du fond du cœur pour la reconnaissance dont vous faites montre à l'endroit du Président de la République. Merci pour les encouragements que vous nous prodiguez. Merci pour le soutien constant que vous nous accordez. Merci à vous tous. Cela nous motive. Cela nous oblige.

Mesdames et Messieurs,

L'accès à l'eau potable des populations du district d'Abidjan a toujours été une préoccupation majeure des gouvernements successifs, sous l'impulsion du Chef de l'Etat depuis la sortie de crise en 2011. En effet, le secteur de l'eau potable a été l'un des plus touchés par la crise que nous avons connue. Et j'en sais quelque chose, pour moi qui a eu l'honneur d'être Ministre des infrastructures économiques et en charge de ce département, de 2011 à 2017.

Oui, je sais l'état dans lequel se trouvait ce secteur, en ce qui concerne particulièrement l'approvisionnement en eau potable, et les efforts inlassables, énormes, immenses, qu'il a fallu pour sortir de cette crise.

Ainsi, à Abidjan, ne disposait pas pour près de 30% de sa population de suffisamment d'eau. Et était menacé pour certains de ses quartiers, de maladie atteinte par certaines populations en manque d'eau et contrainte de faire des puits dont la qualité de l'eau qui en provenait n'était pas toujours en adéquation avec les attentes nécessaires pour avoir une santé parfaite.

Je voudrais également saluer l'imagination de tous les ingénieurs ici présents, en particulier ceux de l'ONEP, mais aussi du Ministère, qui ont été à la base de ce projet. En effet, jusqu'à ce que ce projet naisse ici à Abidjan, toute la ville d'Abidjan était approvisionnée par la nappe phréatique, c'est-à-dire que l'eau que buvaient les populations provenait de forages qui étaient faites de 100 à 150 mètres de profondeur pour y extraire de l'eau quasi potable et de distribuer aux populations.

C'est la première fois que dans la ville d'Abidjan on utilise de l'eau de surface, qui est donc traitée dans une station de traitement afin de desservir les populations. Cet exercice est naturellement beaucoup

plus difficile parce que l'eau de surface qui est parcouru par tout ce qu'on peut imaginer comme éléments externes, n'a pas la potabilité suffisante pour être bu naturellement en état. Elle nécessite donc, cette eau, un traitement qui peut être extrêmement complexe en fonction de l'environnement dans lequel se trouve cette eau. Ici particulièrement on parlait d'orpillage clandestin et bien d'autres éléments ont exigés de trouver des solutions innovantes, des solutions basées sur des technologies de dernière génération, pour permettre à cette eau de répondre aux caractéristiques exigées par la SODECI et l'OMS pour fournir de l'eau potable. Je voudrais donc traduire mes remerciements à tous les ingénieurs de l'ONEP, du Ministère, de Veolia et de la SIEE qui est exploitante de cette station.

Je voudrais dire également que la question de l'eau potable au-delà de la ville d'Abidjan, touche toute la population ivoirienne. Et les efforts qui sont fait pour satisfaire ces besoins, le sont sur l'ensemble du territoire. C'est de là que découle la vision appelée communément la « vision 2030 » de S.E.M. le Président de la République Alassane Ouattara, qui se décline dans le programme PND 2021-2025, qui comprend un certain nombre d'ouvrages qui sont en cours de réalisation et seront réalisés au cours des prochaines années pour amener la totalité des populations à avoir accès à une eau potable et saine, dans le cadre d'un projet appelé « l'eau pour tous ».

Monsieur le Ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité a décrit un certain nombre de ces projets : on peut donc parler de la station de traitement sur la lagune Adjien, des projets en cours de réalisation, notamment à Bouaké, San-Pédro et de la construction de centaine de stations qui viendront en renforcement de système déjà existant. On verra également la construction de nouveaux châteaux d'eau et de système d'adduction d'eau potable pour toutes les villes dont la population est supérieure à 4000 habitants, la réhabilitation et la construction de plus de 1000 puits dans les localités reculées. Vous voyez donc que le développement se fait, non seulement à Abidjan, mais aussi sur l'ensemble du territoire national, et c'est ce qui traduit ce terme de « Côte d'Ivoire solidaire ».

Je voudrais, à cette occasion, transmettre toutes mes félicitations à Monsieur le Ministre en charge de l'hydraulique, qui a pour mission de permettre à toutes les populations, en tout temps, d'avoir accès en quantité et en qualité, à de l'eau potable sur l'ensemble du territoire national.

Je voudrais remercier également la Société PFO Africa pour la qualité de ces travaux et de son engagement, en particulier son Directeur Général et tous ceux qui de loin ou de près ont pris une part active à la réalisation de ce gigantesque projet unique en son genre en Afrique de l'ouest.

Aujourd'hui, fêtons ensemble et célébrons ensemble une grande et belle victoire dans le combat que nous menons pour garantir, établir ce droit universel et fondamental de chaque citoyen à l'accès à l'eau potable. Et l'eau n'est qu'un exemple de ce qui se déroule chaque jour depuis plus d'une décennie dans notre si beau pays.

Oui, la Côte d'Ivoire vit un nouveau miracle, le taux de croissance est l'un des meilleurs au monde, notre secteur privé se consolide des milliers d'entreprises se créent et avec elle des centaines de milliers d'emplois. Nous œuvrons pour nos sœurs, pour notre jeunesse avec le Programme Jeunesse du Gouvernement (PJGouv). Nous soutenons les plus fragiles avec le Programme Social du Gouvernement (PSGouv). L'électricité est présente dans plus de neuf foyers sur dix. Partout les écoles, les collèges, les centres d'apprentissage et de formation, de centres de santé, des CHR et des logements sortent de terre. Nous faisons éclore des talents qui déjà rayonnent en Afrique et bientôt étonneront le monde.

Oui, Mesdames et Messieurs, derrière cette station, c'est tout un pays qui s'est levé sous l'impulsion du Président de la République S.E.M. Alassane Ouattara. Avec lui le pays s'est uni, il a choisi de changer l'histoire, de surmonter les obstacles, de s'unir avec un élément fondamental : celui de rester toujours en paix. Et de développer ces

valeurs de cohésion sociales et de stabilité sans lesquelles le développement du pays ne peut se faire.

Je voudrais, donc en son nom, vous remercier, remercier en particulier la chefferie traditionnelle qui est le premier maillon de la stabilité sociale d'un pays et le corps préfectoral qui dans sa mission d'accompagnement aide également à maintenir cette stabilité.

Nous allons avec vous tous changer l'histoire, surmonter les obstacles et bâtir un avenir meilleur, un avenir prospère, un avenir tout simplement pour tous.

Vive l'eau pour tous ! Et que Vive longtemps la Côte d'Ivoire Solidaire !  
Je vous remercie.